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美国感恩节后开始的“黑色星期五”
购物季 （今年的日期是 !! 月 "# 日） 正在
临近，商家使出浑身解数，准备大干一场，
顾客摩拳擦掌，预备大抢一番。华人社区
的购物热情也被点燃，参与到这场购物狂
欢中，但随着消费经验的成熟，越来越多
的华人购物开始趋于理性。

折扣广告网上传

虽然大商家的特价限量商品还未出炉，
但是开门时间已早早公布。在洛杉矶华人
资讯网的社区里，“洛城小资”就以帖子
的形式向大家宣告 "$!% 购物季的购买攻
略：“沃尔玛一如往常，提早点燃购物战，
只要一过感恩节午夜，民众即可上网订购，
公司已开放 %$$ 多种商品资讯，均为黑色
星期五才有的折扣价。其中，&'(的 )"寸
*+, 电视仅 "## 美元，比平常便宜 %-.。
!$ 寸的平板电脑也打对折仅 )# 美元，数
量售完为止。”

梅西百货多达 )# 页的黑色星期五广
告/也在网站被人转贴。广告中，折扣商品
共计 0!项，涵盖衣服、珠宝和家庭用品，
折扣名牌有 (1、23445 67897:;<等。
“身边的华人热情蛮高，毕竟大家都喜

欢便宜。大多华人关注点在名牌化妆品和
箱包一类。很多人会去商场，或去工厂店
这类的地方一次性买许多东西，准备回国
时带给亲人，还有一些人是做代购的，趁
机囤货。”纽约的阮立说，“一般美国人如

果要买大件商品，会在感恩节前一天夜里
去排队，有的人甚至提前几天就去搭帐篷
排队了。”
“一般男人会关注电器和工具之类，女

人多关注衣服和化妆品。”明尼苏达的程汝
钊观察。
“今年打算买一台 =>? 笔记本电脑，

不过苹果一般不怎么参与感恩节活动，但
一些大型网站有可能打折。”阮立说。

华商也找到机会

程汝钊在美国生活多年，据他观察，
华商过去很少会参与到打折的队伍中。
“大多数华人还是认为，这是外国人的节
日，与自己无关，价格让利那么多，并不
划算。”老程说：“那天大家一般是休息，
有的提前关门。”

但在今年，情况有些改变。除大商场参
与促销外，部分快餐厅、华人超市、宠物连锁
店也都加入。有的商家提前促销，一些快餐
厅也将整个国定假日定为正常营业日。

位于波莫那市天普路上的一家 (><8@A

&<B汉堡快餐厅打出所有假日期间开业的横
幅，吸引过往驾驶人的目光。餐厅工作人
员表示，从现在开始，感恩节、圣诞节、
新年都会开业，与正常工作日没有两样。
“黑色星期五”也是正常工作日。这是该快
餐公司第二年假日不休，主要是吸引更多
客人及回头客上门。

华人超市也参与黑色星期五购物战。

某华人电器商场打出“黑色星期五现在开
始”的横幅。员工刘先生表示，该店多年
前就参与购物促销战，最多折扣达 C$.。
其中一款家具原价 )C0B##美元，黑色星期
五折扣价为 !##B##美元，在商家宣传单上
打折商品达 %$ 多种，有的商品折扣竟达
0$.。

消费观更趋理性

去年黑色星期五期间，一份由美东华裔
电商平台推出的最新报告显示，美华人消费
者的“黑色星期五”平均预算为 #0$美元，高
于全美平均水平近 "BC倍。这份报告显示出
华人消费者非常强劲的消费意愿。

但也有越来越多的华人消费开始趋于
理性。

“刚来美国时喜欢去抢购，但现在基本
上不去了。排几个小时的队，也就省百十
块钱 （美元）”，老程说，“有的东西还用
不上，买完就后悔。感觉不值。”

而且更可气的是，“美国人也不傻，
每个店拿出几样库存，便宜，招徕顾客。”
老程说，现在主要是年轻人去的多。
“一般便宜个 %$.，但也不会太多。”

阮立去年只是买了几件衣服。
网购达人冯女士是个精打细算的居家

女人，她奉劝华人购物者不必集中在“黑
色星期五”这一天，因为感恩节是购物季
的开始，至圣诞节期间，还会有很多的折
扣陆续推出。

也有华人表示，无意在“黑色星期五”
这天凑热闹，因为没有乐趣可言。太多人
拥挤在一起购物，容易让消费者失去理性，
把垃圾当成宝贝。

“ 海 燕 ” 入 侵 ，

“菲”来横祸。面对菲

律宾灾情，“同病相

怜”的中国选择放下争

议，推开矛盾，本着人

道主义精神对菲进行国

际援助。然而即便如

此，中国依旧逃不开西

方媒体“吹毛求疵”的

关注和质疑。且不说中

国多次捐款、派出“和

平方舟”开展救援，就

是当地华人的救助行

动，也足以向世界证明

中国的胸襟和气度。

事实上，在菲律宾

遭“海燕”重创的第一

时间，菲华商联总会、

菲华联谊会等华社团体

便启动了救灾应急机

制，发起救灾行动。甚

至有 D个团体当场认捐

"$$$ 万比索赈济灾民，

同时召开记者会向媒体

介绍当地华人募款参与

赈灾情况，这些举措无

疑是中国人大爱之心的

真情流露。

“海燕”肆虐过后

的菲律宾塔克洛班市一

片狼藉，垃圾遍地无人

清理，成堆的建筑碎片

和动物尸体遍布大街小

巷，给滋生瘟疫创造了

绝佳的条件。在这种环

境下，当地华人慈善机

构积极组织居民自救，

通过发放固定奖励、以

工代赈的方式鼓励居民

清理垃圾。现在，整个街区的居民都被调动了起

来，灾后重建工作在华人与当地居民的共同努力

下取得了巨大进步。

一方有难，八方支援。在重大灾难面前，中

国又岂会如某些外国媒体所言，心胸狭隘至此，

在国际援助上多做“手脚”呢？“这次灾难很严

重，华人对这种情形都很同情，都很乐意捐款，”

商总执行副理事长张昭表示，仅他个人便已接到

很多华人的电话，表达捐款意愿。

尽管中菲因南海冲突而关系紧张，但无论菲

律宾政府与中国有什么矛盾，当地居民都是无辜

的。中国援助菲律宾不为别的，只为帮助受灾的

菲律宾人民早日摆脱困境。而在菲华人与华侨此

举，更是中国对菲发起海外援助的积极力量。援

助虽小，却如雪中送炭，正是这些繁忙于灾区的

华人身影，构筑起促进中菲友好的桥梁。
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“黑色星期五”
点燃热情但别失理性

本报记者 杨子岩

购物季抢货场景

他身材高大魁梧，一看就是个心直口快的山东大汉，一见面我们就有种相
见恨晚的感觉，他就是山东省淄博市淄川区法院的一位老法官李明珠。经过一
番沟通交流，李明珠的话匣子便打开了。

情感自然流露最真诚

“自我介绍”是我们相见的“第一话题”，也是打开话匣子、敞开心扉的前
奏曲。当他得知我们已从事新闻工作三十几年，就称我们是“老无冕之王”；
而我们呢，见他坐阵法庭二十多年，则称他是铁面无私的“老包青天”！双方
听之，哈哈一笑，便成了我们交朋友时的最好结局。
“人生几何，把酒当歌”。在我们聚首的现场，虽然没有美味佳肴，没有美

酒，却有龙井茶香。双方一边品茗，一边谈过去论现在话未来，无拘无束，感
觉自然而真诚！

李法官告诉我们，他这次来北京是串门的。他女儿研究生毕业后，在北京
找到了工作并结婚成家，还当上了母亲。这是他来北京的理由，也是他感悟人
生的一笔“宝贵财富”。他说，法官的工作虽然在法庭，可事实上，在庭外每
时每刻都有人找。有说情的，有送礼的，来者不接待不好，接待吧，就需要时
间，需要精力。正因为如此，他女儿从小学到大学毕业，他都很少陪伴。刮风
下雨，小孩要上学了，见不到他护送的身影；小孩身体不适，守候病床的是她
母亲而不是他……好在他女儿很争气，缺少父爱却长得像男儿一样不服输。为
了“好好学习天天向上”，她没有旷课的记录，没有迟到早退的现象，一直是
个品德兼优的好学生。有人夸他女儿在学习上表现出的“倔强好胜”，就像她
父亲对待工作一样，追求的是卓越！现在，回想起这些，李法官不是自责，眼
神里、脸上流露出的是自豪，是骄傲！他说，如果当初给女儿过多溺爱，过着
“衣来伸手饭来张口”的无忧无虑生活，很可能就不会有她今天的美好前程。
过去的锻炼，就是今天的收获。他赞许女儿自主完成学业独立闯荡世界的精

神，值得为人父母者学习借鉴。

办案坚持公平正义

我们感觉到李法官的女儿很了不起，同样，我们感觉到李法官也是一个令
人尊敬的人，是一个执法如山、品德高尚的人。“在法律面前人人平等”，这
是他判案遵循的准则；有案必接，办案必结，这是他工作坚持的信念。一年四
季，他从未因人因案而改变过。他的工作目标是天平在上，法律在手，为公平
正义办案，让历史检验是非功过！

在过去 "$ 年里，他共办案 ""$$ 件，在当地法律界拥有崇高的威望，影
响力号召力都很大。"$$" 年 ! 月，山东省淄博市中级人民法院和淄川区人
民法院联合撰文称“山东省淄博市淄川区人民法院法官李明珠 !$ 年共审结
各种案件 !-$$ 件，无一发回重审、无一改判案件，无一因案件审理不公而
引发上访，为稳定地方经济发展做出了贡献。”由此我们可以看出李法官办
案效率之高，业绩之大。古人云：“世上三百六十行，行行出状元”。李法
官说，既然古人都这么说了，今人为什么不能朝着这个方向去努力呢？！事
实上，李法官已经用自己多年的辛勤工作诠释了“行行出状元”的真谛：
就是付出、付出、再付出……就是要将回报拒之门外。否则，就会居功自
傲，患得患失，停止不前……
“不甘落后，敢为人先”，是李法官激励自己奋发有为一心扑在工作上的座

右铭。二十多年来，他排除种种干扰，重证据重事实，以法律为准绳，秉公断
案，打了一个又一个漂亮仗。百姓看在眼里，记在心上，称他是铁面无私的
“活包公”。"$$C年 !$月 "0日，山东省委政法委在与法制日报社联合举办的
“平安中国”巡礼专栏中撰文写道：在审判岗位上工作了 "$年，经手审结两千
多起案件无一改判、无一发回重审、无一因审判不公而引发上访……这就是山
东省淄博市淄川区法院优秀法官李明珠的骄人业绩。近 %年来，他连续被评为
区法院先进工作者、办案能手等，他用实际行动为平安创建工作做出了贡献。

李明珠曾在一个山区法庭工作了十几年。廉洁奉公，爱岗敬业，忠诚于法
律，是他执着的追求。在那里，他办理案件的数量和质量，年年名列全院第
一。!##-年，在黄家铺法庭，他创造了 ) 个月执行 0$$ 万元的纪录，一大堆
令人头痛的积案被一一清理，为表彰他的优秀业绩，全院专门在黄家铺法庭召
开现场会。李明珠一心扑在工作上，从事审判工作以来，无一发回重审、无一
改判案件、无一因审判不公而引发上访，近万名当事人胜者叫好败者服判，为
维护社会稳定做出了贡献。

李明珠办案秉公执法，不徇私情。对那些上门说情的人，他总是耐心细致
地讲解法律、讲原则，让他们相信法院会依法办案；对那些有一定“影响力”
的说情人，他则化阻力为动力，调动他们帮忙做当事人的工作。"$$$ 年，有
家摩托车经营部申请法院强制执行审判结果，但被执行人是当地利税大户，自
恃实力强、关系硬，不把执行放在眼里。李明珠顶住压力，秉公执法，经过数
次交锋，被执行人不但心服口服地执行了审结，还和他成为了好朋友。而曾濒
临困境的原告现在生意红红火火。后来谈及此事深有感触地说：“当时，我负
债累累，面临破产，一度产生轻生的念头。因为对方非常有实力，周围的人都
说，这案子你不会赢，赢了也执行不了，劝我不要打官司了。李法官的判决，
维护了法律的尊严和公正，也救了我们全家。”

二十多年来，李明珠兢兢业业，无私奉献。他不惟情、不惟利，只惟法。
他以忘我的工作热情和勤奋的工作，维护着法律的尊严，维护着社会的稳定，
做了一个基层法官应该做的事———就是干一行爱一行，不为名不为利，踏踏实

实做事，本本分分做人。
一些业界人士认为，这些年，李明珠法官办过不少重案大案要案，还有

不少陈年旧案、难案。如果他不是把心血全部倾注在办案上，丢掉私心杂
念，就不会干出如此“一鸣惊人”的业绩来。现在李法官工作第一的思想，
得到社会认可和同行的赞赏，是一种良知的释放，是一种大公无私的超越。
这对于一心干事业的人来讲是一种莫大的安慰！它会感动鼓舞更多的人，
像李法官一样用心地去做好本职工作，为社会公平正义、和谐进步做出更
大贡献。

两袖清风 一尘不染

在工作上争第一，不讲条件，不讲待遇，李明珠法官在淄川区人民法院是
出了名的工作狂。

李明珠身为淄川区人民法院的一名法官，深感责任重大，他不但工作
认真负责，勤勤恳恳，像个老黄牛，而且严于律己，从不做对不起党和人
民的事。他在基层法院工作二十几年，可以说是劳苦功高，生活条件应该
好一些。其实不然，他至今还住在其妻工作单位早年分的 D$ 平方米老职工
宿舍楼里，他说，房子大小就是那么回事，工作一天回去只要有个地方休
息就行。由于工作关系，平时有不少人上门求方便，要给他送礼，请吃请
喝，都被他一一拒绝了。他说，干法官这一行，在工作上要坚持“公平正
义”，在生活的方方面面也要做到这一点。如果法官手里不握有审判权，人
家会给你送这送那吗！我们不能以权谋私，败坏社会风气，要光明正大做
人。他爱人退休前在某机械制修厂工作，条件艰苦，待遇低，有人主动提
出要帮助调动工作单位。他用自己的经历向对方解释道：我原来是教师出
身，在教育岗位上干了 !$ 年，按理说“教书育人”应该是我的熟练工种
了。改革开放以后，法院系统严重缺人，就把我调到了淄川人民法院工作
了。从教师到法庭，完全是两个不同的职业，要在短时间内完成角色转换，
不是一件容易的事。为了做到判案不留“冤假错”，我又重新上大学读书，
研究国内外案件，同时还要向同行学，做到多听多看多问腿勤嘴勤。在审
判现场，坐旁听席，体验审判过程，学习借鉴别人经验……通过这些补课措
施，我才逐步成长为一名训练有素的老法官。我是这样，我爱人调动工作也
会是这样，要重新学习，要重新与人打交道，要重新熟悉工作环境，这些做
起来实在太麻烦了。说到这里，对方听明白了，这是在婉言谢绝！于是连连
点头表示赞成！

经过两个小时
的相聚，我们从李
明珠的所作所为所
思所想中，看到了
中国法律的公平正
义，更加佩服李明
珠虽名不见经传，
却有如此高尚的工
作境界，有如此
宽广的胸怀。他
回首自己所做过
的事，扪心无愧，
不留缺憾！

一位老法官的坚守与超越
李德金 尹士刚

李明珠，!#DD 年任小学教

师，!#0D 年当法官至今。曾先

后荣获山东省政府有关部门授予

的先进工作者、办案能手、优秀

法官、优秀共产党员称号。“办

一起案件，消除许多纠纷，社会

就多了一份平安。”这是他的工

作原动力。李明珠说，只要心里

有百姓，案子就没有办不了的。

审结一起案件并不难，难的是将

每一起案件都变成“铁案”，经

得起时间、法律的检验。


